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Волостное управление 
отказалось от услуги "N&V"
Волостное управление расторгло первую часть договора 
подряда с ТОО "N&V", касавшуюся ухода за улицами города 
Йыхви, а также отказалось от договора в части обслуживания 
сельских дорог.

- Волостное управление получило письмо от ТОО "N&V", в 
котором выразили желание прекратить обслуживание улиц города 
Йыхви с 16 февраля, волостное управление удовлетворяет данное 
заявление и расторгает договор подряда по соглашению сторон с 
19 февраля, - сказала волостной старейшина Марис Тоомель. - Это, 
безусловно, прецедент и нелегкий шаг для волостного управления, 
но это необходимо сделать. Мы встречались с представителями 
"N&V" и давали дополнительное время для исполнения условий 
договора, в последний раз дали "N&V" неделю на устранение 
недостатков, возникших в обслуживании дорог, но за эту неделю 
ничего не изменилось. Нам все же нужен поставщик услуг, кото-
рый будет придерживаться условий договора. В прежнем виде 
продолжать нельзя.

Волостное управление расторгает договор с "N&V" в части 
обслуживания сельских улиц, т.е. во второй и третьей части, так 
как предприятие не выполняло проистекающие из договора обя-
зательства в период с 7 по 15 февраля и волостное управление 
было вынуждено искать других подрядчиков для обслуживания 
этих дорог.

Волостной старейшина сказала, что поначалу будет использо-
ваться временное решение для организации ухода за дорогами 
и улицами, также будет объявлен новый тендер.

На данный момент волостное управление выставило ТОО 
"N&V" два договорных штрафа: один на сумму 6000 евро, второй 
- 7500 евро.

17 января волостное управление заключило с "N&V" дого-
вор об обслуживании городских улиц и 7 февраля - договор на 
сельские дороги.

Качество очистки дорог от снега после нескольких метелей в 
начале января и февраля вызвало большое недовольство волост-
ного управления и жителей волости.

Уход за дорогами осуществляют 
малые предприятия
После того, как волостное управление письменно уведомило 
фирму "N&V" о расторжении договора об уходе за городскими 
улицами, то есть первой части контракта, и отказалось от договора 
об обслуживании дорог в сельских районах, улицы расчищают 
несколько небольших фирм, стараясь привести в порядок став-
шие узкими и изобилующие снежными буграми дороги и улицы.

- Прежде всего, я хотела бы извиниться перед жителями Йыхви 
за то, что фирма "N&V", с которой у нас был заключен договор 
на эти работы, не смогла качественно выполнить свою работу, - 
сказала волостной старейшина Марис Тоомель.

- Решение нанять несколько малых предприятий для уборки 
городских улиц в выходные было оправданным. Мы получили 
хорошие отзывы от жителей волости, которые просто обрадо-
вались тому, что могут нормально передвигаться по своим ули-
цам, - сказала Тоомель. Она констатировала, что если "N&V" пона-
чалу сообщила волостной управе о своем желании расторгнуть 
договор об уходе за городскими улицами, то теперь, после того 
как волостное управление на это согласилось, фирма больше не 
хочет отказываться от договора. "Теперь этим должны заняться 
юристы", - сказала волостной старейшина. 

Она также отметила, что многие собственники малых пред-
приятий сами обращались в управу и предлагали свои услуги. "В 
ближайшее время мы определим фирмы, с которыми заключим 
временные договоры об уходе за дорогами, и проинформируем 
об этом людей на сайте волостного управления. Надеемся уже в 
марте получить от волостного собрания согласие на организацию 
нового тендера", - сказала Тоомель.

"ЙТ"

Годовщину республики гимназия 
отметила торжественным актом 
под открытым небом, на котором 
вся школьная семья - и ученики, 
и сотрудники школы - исполнили 
совместный танец.

Хореограф танца преподаватель 
физкультуры Наталья Шабарчина 
сняла созданный танец на видео, и 
все желающие смогли выучить дви-
жения по видео, вдобавок к этому 
вместе еще репетировали на уроке 
физкультуры.

Было важно, чтобы на торже-
ственной церемонии в честь дня 
рождения Эстонии могли выступить 
все, вместе станцевать - это вызывает 
чувство единства и дарит радость.

- У нашей школы теперь есть 
свой танец. В дальнейшем его смо-
гут выучить новые десятиклассники, 
которые придут в гимназию, и этот 

танец годится для исполнения и на 
других школьных мероприятиях, - 
сказала директор гимназии Татьяна 
Айт.

Проходивший перед зданием 
гимназии торжественный акт 
начался с выноса флагов - и это тоже 
прошло необычно: флаги гордо раз-
вевались в руках лыжников, которые 
проследовали по мосту и доставили 
знамена к гимназии.

В гимназическом торжественном 
акте приняли участие также будущие 
гимназисты - юные воспитанники 
детсада "Kalevipoeg", подарившие 
присутствующим две прекрасные 
песни.

По завершении торжественной 
части мероприятия вместе ели сол-
датский суп, пили чай и обменива-
лись впечатлениями.

"ЙТ"

РЕКВИЗИТЫ ДЛЯ 
ПОЖЕРТВОВАНИЙ В ПОДДЕРЖКУ 
ЖИТЕЛЕЙ УКРАИНЫ:  
Eesti Punane Rist MTÜ, EE742200001180001436

redcross.ee

Гости из детского сада "Kalevipoeg".

Гимназия подарила Эстонии 
общешкольный танец

От совместного исполнения танца на душе стало радостно.

Где проживают йыхвисцы?
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Краткий обзор волостного бюджета на 2022 годВолость поощряет 
почетных граждан
Йыхвиская волость воздала должное избранным 
в прошлые годы почетным гражданам, выплатив 
им разовую поддержку в размере действующей 
минимальной заработной платы.
- Такое признание происходит впервые и происте-
кает из устава волости, - сказала помощник старей-
шины Йыхвиской волости Ингрид Спитц. Признания 
удостоены популяризатор движения национальных 
меньшинств и педагог-искусствовед Маргарита Остро-
умова, многолетний социальный работник Гале Попова, 
бывший член волостного собрания и боксер Прийдик 
Киппар, пастор Йыхвиского прихода св. Михаила Пеэтер 
Калдур, заслуженный шахтер и активный общественный 
деятель Эндель Паап, выдающийся деятель местного 
самоуправления города и волости Йыхви Валло Рей-
маа, популяризатор образовательной жизни в Йыхви 
и руководитель культурной работы Сирье Койтметс, 
разносторонний деятель культуры, руководитель по 
интересам, педагог и постановщик танцев Вольдемар 
Берелковский.

"ЙТ"

В 2022 году экономическая среда все еще остается неустойчивой, 
рост доходной базы волости будет скромным, но в то же время 
объем расходов по основной деятельности надо увеличить в 
соответствии с правовыми актами, принятыми правительством 
республики - повышение минимальной зарплаты на 12% и повы-
шение минимальной ставки зарплаты учителей на 7,3% - и Йых-
виским волостным собранием. Объем волостного бюджета на 
2022 год составляет 26,1 миллиона евро, бюджет сбалансирован.

ДОХОДЫ ОТ ОСНОВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Бюджет доходов от основной деятельности нынешнего года состав-
ляет 16 миллионов евро. Самым крупным видом доходов в бюджете 
доходов от основной деятельности является доля налогов, которые 
составляют 61,4%, т.е. более половины доходов от основной деятель-
ности. Из-за особого положения база налоговых поступлений в 2020 
и 2021 годах уменьшилась, что также повлияет на бюджет доходов 
от основной деятельности 2022 года. Исходя из экономической 
ситуации, поступление налога на доходы физических лиц в бюджет 
волости на 2022 год запланировано консервативно, с 2% ростом.

На втором месте по величине находится доля субсидий, включая 
фонд поддержки и фонд выравнивания, они составляют 27,5% дохо-
дов от основной деятельности. Доход от продажи услуг составляет 
5,7% доходов от основной деятельности, а прочие доходы имеют 
небольшой удельный вес с точки зрения доходов волости.

РАСХОДЫ ПО ОСНОВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Бюджет расходов по основной деятельности составляет 15,8 мил-
лиона евро и делится на расходы на персонал, хозяйственные рас-
ходы, прочие расходы и накладные расходы для выплаты пособий. 
В разрезе сфер деятельности сферой с наибольшими затратами 
является образование (50,1% от объема расходов по основной 
деятельности), на втором месте - культура (16,1%) и на третьем 
месте - социальная защита (11,6%). При планировании расходов 
по основной деятельности на 2022 год исходили из следующего:
• увеличение расходов на рабочую силу обусловлено корректиров-

кой минимальной заработной платы во всей системе и повыше-
нием зарплаты штатных работников Йыхвиской художественной 
школы, музыкальной школы, дома социальной опеки, центральной 
библиотеки и детских садов;

• расходы на оплату труда воспитателей "Jõhvi Lasteaiad" увеличены, 
чтобы обеспечить с 1 января 2022 года минимальную ставку зар-
платы воспитателя детского сада в размере 90% и воспитателя дет-
ского сада со степенью магистра - не менее 100% от минимальной 
ставки заработной платы учителя общеобразовательной школы;

• накладные расходы для выплаты пособий в основном заплани-
рованы на уровне 2021 года;

• при планировании хозяйственных расходов учтены изменения, 
вытекающие из правовых актов, принятых волостным собранием 
или волостным управлением Йыхви;

• резервный фонд запланирован в размере 60000 евро.

Запланированный объем приобретения основных средств в инве-
стиционной деятельности по сравнению с 2021 годом увеличился; 
согласно бюджету, в 2022 году планируется осуществить инвестиции 
в объеме 9,5 миллиона евро. Одной из самых крупных инвести-
ций является строительство здания Йыхвиской основной школы 
и работы на прилегающей территории, а также приобретение 
инвентаря, учебных пособий и ИКТ-оборудования на сумму 6,2 
миллиона евро.

Проект "Строительство крытого футбольного холла в Йыхви" 
Министерство культуры поддержит 1,5 миллиона евро, а волость 
в 2022 году вложит 0,5 миллиона евро из собственных средств.

Для повышения энергоэффективности и улучшения внутреннего 
климата в волостных зданиях в период 2022-2023 годов заплани-
рованы собственные средства в сумме 339,4 тысячи евро, а под-
держка составит 755,5 тысячи евро. Работы по данному проекту 
охватывают два учреждения: здание детсада "Kalevipoeg" в "Jõhvi 
Lasteaiad" и здание Йыхвиской русской основной школы. В рам-
ках проектировочных работ составляются строительные проекты 

КОРОТКО – О РЕШЕНИЯХ, ПРИНЯТЫХ 
ВОЛОСТНЫМ СОБРАНИЕМ

Стадиону присвоят имя Липпа
Волостное собрание решило определить для нового 
стадиона, расположенного по адресу: ул. Харидузе, 3, 
Харидузе, 5, Харидузе, 5t, Пуру теэ, 4 и Пуру теэ, 10, в 
качестве топонима название "стадион Хейно Липпа".
21 июня исполняется сто лет со дня рождения выда-
ющегося спортсмена Хейно Липпа, который учился в 
средней школе в Йыхви, и присвоение стадиону его 
имени - дань уважения спортсмену со стороны Йыхви.

Образовали "Jõhvi Sport"
Решением волостного собрания было создано учреж-
дение "Jõhvi Sport", находящееся в ведении волостного 
управления, и утвержден его устав.
Помощник йыхвиского волостного старейшины 
Ингрид Спитц констатировала, что в создании муни-
ципального учреждения нет ничего нового - в волости 
когда-то отдельно существовали спортивная школа 
и спортивный центр. "Время показало, что мы снова 
вернулись к тому, что есть резон вывести управление 
спортивными объектами из структуры спортшколы. Со 
временем появились новые спортивные объекты, на 
данный момент их в волости зарегистрировано 17, в 
том числе тропы здоровья и спортивные сооружения 
под открытым небом, а в конце года добавится еще и 
футбольный холл. Идея создания нового учреждения 
в том и состоит, чтобы оба учреждения смогли сосре-
доточиться на своей основной деятельности, то есть 
спортивная школа - на учебной деятельности, а спор-
тивный центр - на административной деятельности. 
Поэтому создается новое учреждение".
Спитц сказала, что перед принятием решения члены 
волостного управления посмотрели, как другие само-
управления решили этот вопрос. Ознакомились с прак-
тикой Раквере, Пайде и Тарту.

Трассу передали фирме
Волостное собрание решило внести неденежный вклад 
в резервный капитал ТОО "Järve Biopuhastus", передав 
фирме расположенный в городе Йыхви между участ-
ками закрепленной недвижимости Puru tee 10 и Puru 
tee T3 общественный канализационный трубопровод 
между колодцами K1-11 и K1-14 общей протяженностью 
136,9 метра и балансовой стоимостью 16953,59 евро.
Правовой советник волостного управления Сильвер 
Пеэпмаа отметил, что волость однажды уже вносила 
неденежный вклад в резервный капитал ТОО "Järve 
Biopuhastus", когда при реконструкции русской основ-
ной школы предприятию передали перенесенный кана-
лизационный коллектор.

Изменен порядок управления волостным 
имуществом
Волостное собрание дополнило порядок управле-
ния волостным имуществом, добавив пункт, согласно 
которому в обоснованных случаях - по распоряжению 
волостного управления или по решению волостного 
собрания - волостное имущество может быть передано 
в пользование в порядке принятия решения.
Специалист волостного управления по волостному иму-
ществу Рихард Тооме обосновал изменение порядка 
тем, что появились новые услуги, такие как, к примеру, 
самокаты "Bolt" или уличные кофейные автоматы, и их 
поставщики заинтересованы в использовании недвижи-
мости, находящейся в собственности волости, в течение 
более длительного периода времени. "Устраивать для 
этого аукцион неразумно и невыгодно, в обоснованных 
случаях волостное имущество можно отдавать в поль-
зование без аукциона на срок более шести месяцев", 
- сказал Тооме, добавив, что в каждом случае нужно 
отдельно взвешивать, что целесообразнее - использо-
вать процедуру принятия решения или аукцион.

"ЙТ"

БЮДЖЕТ 2022 в т.ч. счет 
субсидии

в т.ч. 
собственного 

участия

Строительство здания Йыхвиской 
основной школы 5360 3678 1682

Меблировка и покупка инвентаря для 
Йыхвиской основной школы 284 0 284

Учебные пособия и рабочие 
инструменты для Йыхвиской основной 
школы

67 0 67

ИКТ-оборудование для Йыхвиской 
основной школы 48 0 48

Строительные работы во дворе 
Йыхвиской основной школы 464 0 464

Повышение энергоэффективности зда-
ния "Kalevipoeg" в "Jõhvi Lasteaiad" 158 109 49

Строительство аварийного выхода в 
здании "Kalevipoeg" в "Jõhvi Lasteaiad" 40 0 40

Повышение энергоэффективности 
здания Йыхвиской русской основной 
школы

390 269 121

Строительство крытого футбольного 
холла в Йыхви 2000 1500 500

Строительство физкультурно-оздорови-
тельных сооружений шаговой доступ-
ности в городе Йыхви

30 0 30

Модернизация системы ливневой 
канализации 30 0 30

Реконструкция подъездных путей к 
деловым районам 136 100 36

Программа развития инфраструктуры 
социальной опеки 40 0 40

Проект благоустройства кладбища 50 0 50

Проект "EHISA", в т.ч. частичная рекон-
струкция здания по ул. Кааре, 3 151 126 25

Строительство второго пешеходного 
тоннеля в городе Йыхви 231 0 231

Деятельность в рамках народного бюд-
жета на 2022 год 22 0 22

ВСЕГО 9501 5782 3719

Запланированные инвестиции в бюджете 2022 года (в тысячах евро) 

по замене окон и установке солнечных батарей в обоих зданиях, а также по 
реконструкции системы отопления в здании детского сада и в части корпуса 
школы по интересам в здании Йыхвиской русской основной школы. В бюджете 
2022 года запланированы работы по освоению народного бюджета в размере 
22 тысяч евро. В бюджете на 2022 год также запланирован заем в размере 2,68 
миллиона евро для покрытия собственного участия в различных инвестициях.

ФИНАНСОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
Йыхвиская волость при составлении бюджета всегда придерживалась требуе-
мых бюджетной дисциплиной лимитов, и долговая нагрузка нетто по займам в 
волости никогда не превышала разрешенных законом пределов. Но поскольку 
рост основного источника доходов волости - поступления налога на доходы 
физических лиц - из-за общей экономической ситуации в период 2020-2021 
гг. был скромным, то волость будет вносить свой вклад в реализацию круп-
ных инвестиционных проектов частично за счет взятия займа. Министерство 
финансов также направило местным самоуправлениям рекомендацию избе-
гать сокращений или ограничений запланированных инвестиций в условиях 
чрезвычайного положения. Фактическая чистая долговая нагрузка волости по 
состоянию на 31 декабря 2020 г. составляла 24,9%, а прогнозируемая чистая 
долговая нагрузка по состоянию на 31 декабря 2021 г. - 25,5% (разрешено 80%).

"ЙТ"

Для лучшего обслуживания читателей цен-
тральная библиотека установила во дворе 
книжный шкаф, работающий по принципу 
посылочного автомата.

- Книжным шкафом, как и посылочным авто-
матом, можно пользоваться круглосуточно. Это 
удобно для читателей, поскольку часы работы 
библиотеки больше не ограничивают возмож-
ность получения книг и журналов, - сказала 
менеджер по развитию центральной библио-
теки Тийа Линнард.

Литературу можно зарезервировать и 
заказать в шкаф на сайте www.lugeja.ee. "Это 
читательский портал, где можно также само-
стоятельно продлить срок, встать в очередь, 
просмотреть свои бронировки и взятые на 
дом издания, а также зарегистрироваться в 
качестве пользователя библиотеки, - пояснила 
Линнард. - Конечно, сделать заказ можно также 
по телефону или электронной почте, но в само-
обслуживании все эти действия делать удобнее".

При оформлении заказа необходимо учиты-
вать, что книжный шкаф заполняется в рабочее 
время. "Поэтому заказ, сделанный в субботу 
после закрытия библиотеки в 16.00, может быть 
выполнен только в понедельник", - отметила 
Линнард.

О поступлении книг в шкаф читатель уве-
домляется сообщением, в котором указан код 
дверцы. Заказ хранится три дня, после чего 
аннулируется.

Чтобы приобрести книжный шкаф, Йыхви-
ская центральная библиотека прошлой весной 
приняла участие в конкурсе проектов, органи-
зованном Министерством культуры. Такую 
возможность получили все публичные библи-
отеки, расположенные в центре притяжения 
местного самоуправления по всей Эстонии. В 
Ида-Вирумаа этой возможностью воспользо-
вались только две библиотеки - Йыхвиская и 
Нарвская центральные библиотеки.

"ЙТ"

В библиотеке появился уличный книжный шкаф

Пользование книжным шкафом бесплатно. Фото: Тийа ЛИННАРД
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Фото: Эрика ПРАВЕ

Запланированные инвестиции в бюджете 2022 года (в тысячах евро) 

Снежные рекорды в Йыхви
Заместитель завотделом метеонаблюдений Агент-
ства окружающей среды Кюлли Лоодла дает обзор 
снежных зим.
- Зафиксированный Йыхвиской метеостанцией снежный 
рекорд составляет 82 см, измерения произвели 12 марта 
2011 года.
С зимы 2000/2001 года самой малоснежной была зима 
2019/2020 года, когда снег выпадал в отдельные дни и 
максимальная высота снежного покрова составляла 12 
см (27.02.2020).
Однако большей частью зимы в Йыхви очень снежные. 
Нынешней зимой (2021/2022) на Йыхвиской метеостан-
ции максимальная высота снежного покрова составила 
55 см (8.02.2022), а прошлой зимой - соответственно 47 см 
(5-6.02.2021 г.). Зимой 2018/2019 также было много снега, 
тогда максимальная высота снежного покрова составила 
52 см (22.01.2019) и в феврале еще оставалась на отметке 
20-40 см. Особенно снежными были зимы 2009/2010 и 
2010/2011. В эти зимы повсюду было много снега.
Вес снега зависит от того, сколько снега и какой он. 
Свежевыпавший снег легче весеннего влажного снега. 
Поскольку в Йыхви снега много и он уже старый и, так 
сказать, водянистый, то и вес его больше. На данный 
момент запас воды в снежном покрове в Йыхви также 
самый большой именно потому, что там много снега.
На количество осадков в Йыхви влияют как Финский 
залив, так и Чудское озеро.

"ЙТ"

Об уборке снега на дорогах и улицах 
Йыхви в начале этого года рассказывает 
с точки зрения волостной управы 
ежедневно занимавшийся этой темой 
специалист по хозяйственным вопросам 
и предпринимательству Арно Упрус.

- Нет, мне не нужно никакого внима-
ния или интервью, - говорит Дворник. 
- Однажды я уже попадала в газету, люди 
написали слова благодарности и указали 
мое имя. То, что за этим последовало, 
мне не понравилось: каждый норовил 
что-нибудь отметить и сказать. Нет, мне 
этого не нужно.

- Ясно. Вам не нужно. Но, быть 
может, другим надо?

- Вряд ли. Люди не думают о таких 
вещах. Сегодня этого снега много, и об 
этом говорят, завтра о нем больше и не 
вспомнят.

Дворник, с которой я беседую, выде-
ляется своей особой культурой работы 
- кажется, она временами прямо поли-
рует дорогу и площадку перед домом, 
за которые отвечает.

- Это моя работа. Если я сейчас здесь 
хотя бы немного не расчищу, то поди 
знай, что вечером будет, может, больше 
и не осилю. Думаю, хорошо, что мы не 

знаем своей жизни наперед - знала бы, 
что придет такая зима, не согласилась бы 
на эту работу, - говорит Дворник.

Спрашиваю, считала ли она, сколько 
вьюжных дней было этой зимой.

- Нет, поначалу думала, что запишу, 
но не до того. Ну, на Рождество была 
довольно скверная погода. Я даже близ-
ких в гости в этот раз не позвала - не 
могу, я ведь к этой лопате привязана, и 
не знаешь, когда придется снова выхо-
дить. Поэтому не можешь ничего спо-
койно сделать - ни побыть с близкими, 
ни покидать лопатой снег. Вся моя жизнь 
нынешней зимой сводится в основном 
к тому, чтобы сгребать снег и отдыхать, 
чтобы быть готовой к очередной метели.

- А без снегоуборки нынешней зимой 
никак.

- Никак. Я все время думаю, что 
дорога должна быть расчищена, чтобы в 
случае чего спасатели смогли подъехать. В 
моей жизни были случаи, когда спасение 

жизни близкого человека было вопро-
сом нескольких минут. Мне кажется, что 
жить надо так, как будто мы все спаса-
тели. Люди думают, что от них ничего 
не зависит, а ведь зависит, очень многое 
зависит. Люди как-то забыли об этом.

Думаю, что люди среднего и моло-
дого возраста с особыми трудностями 
и не сталкивались вовсе. Жизнь ведь 
хорошая. Может быть, эта "корона" сей-
час немного напугала людей и заставила 
задуматься, рассуждает Дворник. И удив-
ляется: "Я читаю газеты, смотрю новости 
в интернете и порой думаю - если бы мы 
в свое время сказали что-то подобное в 
школе или написали бы в сочинении, 
это было бы неслыханно. А теперь смо-
тришь, какие банальные вещи пишут, а 
все обсуждают, комментируют. Считаю, 
что каждому надо жить своей жизнью, 
заниматься собой и своими близкими. 
Поддерживать и помогать своим близким 
- это важно, а не перемывать косточки 

другим. И что теперь? Всё подряд воз-
мещаем, поддерживаем и компенсируем. 
Помню, моя покойная мама горбатилась 
на трех работах, чтобы семью прокор-
мить, и не клянчила пособие, хотя одной 
ей было трудно растить детей. Она всегда 
говорила: "Надо самой справляться". 
Отношение людей было совсем другим. 
Сейчас, когда человек сделает что-нибудь 
маломальское, например, поможет ста-
рику перейти через дорогу, то сразу 
ему хочется похвалы и внимания. Тут 
же выставляет соответствующее видео 
или фотографию".

- Есть ли что-нибудь приятное в этом 
бесконечном снегопаде?

- Ну, люди все же говорят добрые 
слова, а некоторые берутся за лопаты. 
Именно здесь, когда была очень сильная 
метель, мужчины помогали расчищать 
дорогу. Это большое дело и радость. 
Спасибо за это!

Эрика ПРАВЕ

- Как быстро улицы должны быть 
очищены от снега?
- Зависит от уровня содержания дорог. 
В Йыхви два уровня - второй и тре-
тий. Если говорим о третьем уровне 
содержания, то время цикла обслужи-
вания этих улиц составляет 12 часов. 
От логистики дорожного оператора 
во многом зависит, с какой улицы 
начнется уборка, бывает и так, что до 
какой-нибудь дороги третьего уровня 
добираются лишь к концу этих 12 часов. 
Если дорожный оператор соблюдает эти 
правила, его ни в чем нельзя упрекнуть.

- И все же было в чем упрекнуть 
"N&V " при расчистке некоторых 
улиц.
- Это факт, что друг за другом слу-
чились две большие метели, 29 и 30 
января, а через неделю - еще одна. В 
эти дни фирма "N&V" не обращалась 
в волостное управление с просьбой о 
продлении срока уборки снега ввиду 
чрезвычайных погодных обстоятельств, 
и мы предполагали, что они справятся. 

Факт, что не справились, с первой мете-
лью не справились, а ко второй метели 
образовался утрамбованный слой снега, 
такой обледенелый снег на улицах, с 
которым больше уже не справиться. 
Снег не вывозили, и в итоге его некуда 
было сдвинуть. Честно говоря, мы до 
сих пор занимаемся этими вопросами.

- Должен ли дорожный оператор 
вывозить снег из города?
- Согласно договору, вывозить снег с 
автовокзала, перекрестков, парковок, 
пешеходных переходов и автобусных 
остановок надо одновременно с убор-
кой дорог.

Возможными местами складиро-
вания снега являются прилегающая 
к железной дороге обочина улицы 
Мальми, участок между газораспреде-
лительной станцией на улице Яама и 
улицей Муру, обочина дороги для обслу-
живания канализационной сети между 
улицами Пыллу и Линда, а также участок 
вдоль улицы Сомпа. Обслуживающая 
фирма содержит эти места в порядке и 

31 мая проведет окончательную уборку.
Вывоз снега, конечно, дорогая 

работа. Йыхви - очень снежный край, 
и снег здесь более тяжелый и влажный, 
чем, например, в южной Эстонии. Это 
представляет собой серьезную про-
блему для дорожного оператора. Если, 
например, в Валгамаа в городе размером 
с Йыхви уборка снега обходится в 35000 
евро в месяц, то в Йыхви - 70000 евро.

- Вы поняли, почему "N&V" убирала 
снег именно так, как она это делала?
- Трудно сказать, пожалуй, у этого 
были свои причины. С одной сто-
роны, я сочувствую этой фирме, но 
они также должны были учесть, что 
может слу читься снежная зима. У 
нас сложилось впечатление, что у них 
было меньше и техники, и рабочей 
силы. Например, в ходе тендера ком-
пания показывает, что у них десять 
тракторов для Йыхви, а на самом деле 
в работе только шесть.

- Люди жаловались в соцсетях, и в 
нескольких местах на тротуарах это 
было видно, что трактор проехал с 
поднятым плугом. Почему так?
- Опять же, вероятно, есть разные при-
чины для этого. Например, тракторист 
мог ехать с поднятым плугом, чтобы 
помочь застрявшему где-то в снегу кол-
леге. Но это могло быть и потому, что 
приехали чистить тротуары так поздно, 
что расчистить плугом обледеневший 
снег уже было невозможно.

По правилам, критическая тол-
щина снежного покрова, подлежащего 
уборке, составляет десять сантиметров, 
вне зависимости от того, идет снег 
или нет. Почему-то "N&V" в снегопад 
не работала, а начинала уборку улиц 
после него, но тогда техника уже не 
справлялась. Так и образовался этот 
клубок, который больше уже было не 
распутать.

- В сельской местности волости сло-
жилась ситуация, когда "N&V", выи-
гравшая тендер, не подписала дого-
вор и не приступила к уборке снега. 
Пришлось неделю искать временные 
решения.
- Так и было. Стоит отметить, что в этот 
период нам удалось расчистить деревен-
ские дороги лучше, чем это сделала бы 
"N&V". Мы обратились к конкретным 
предпринимателям, и они пришли на 
помощь.

"N&V" увидела, что можно спра-
виться и без них, и подписала договор.

Но волостному управлению при-
шлось также выполнять роль диспет-
черской службы "N&V". Нам приходи-
лось отвечать на телефонные звонки 
людей, которые были возмущены тем, 
что не могли дозвониться до диспетчера 
"N&V". Кроме того, нам приходилось 
постоянно отвечать на вопросы об орга-
низации работы предприятия.

- Почему интерес к объявленному 
тендеру на содержание дорог и зон 
зеленых насаждений в Йыхви был 
столь низким?
- Одной из причин может быть то, что 
тендер проходил зимой, и у фирм не 
было интереса брать на себя чью-то 
работу посреди зимы. Теперь мы орга-
низуем новый тендер и надеемся, что 
желающих участвовать в нем будет 
больше.

"ЙТ"

Об уборке снега
ТРЕБУЕМЫЙ УРОВЕНЬ 
СОДЕРЖАНИЯ ДОРОГ
На выполнения требований, 
предъявляемых к дороге третьего 
уровня, согласно постановлению 
министра экономики и инфра-
структуры, отводится 12 часов. 
Время цикла обслуживания улицы 
исчисляется с момента образова-
ния гололедицы или начала снего-
пада либо метели.
• Тарту-пыйк,
• улица Яама,
• улица Кааре (на участке от 

перекрестка 2. Тарту-пыйк 
до виадука),

• Нарвское шоссе,
• улица Парги,
• Пуру теэ,
• улица Раквере (без виадука),
• Тартуское шоссе (от границы 

города до перекрестка 2. 
Тарту-пыйк);

второй уровень:
• все остальные улицы и дороги; 

на приведение их в соответ-
ствие с требованиями, предъ-
являемыми к этим дорогам, 
отводится 24 часа.

Арно Упрус.
Фото: частный архив

Интервью со скромным дворником

Фото: Эрика ПРАВЕ
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Волостное управление предлагает бесплат-
ную помощь по хозяйству и услугу опор-
ного лица; желающие ее получить должны 
сообщить о себе в социальную службу.

- Люди, которые чувствуют, что они или 
их близкие нуждаются в этой услуге, должны 
обратиться в социальную службу, и тогда 
совместно с социальным работником будет 
принято решение о том, какая помощь необ-
ходима, - сказала руководитель социальной 
службы Сирли Таммисте. По ее словам, соци-
альная служба и прежде оказывала услугу 
помощи на дому, но теперь, когда проект 
получает деньги от Европейского социаль-
ного фонда, возможностей для этого стало 
намного больше.

- Идея проекта заключается в том, чтобы 
поддержать людей трудоспособного возраста, 
чтобы те люди, кто не может выйти на работу 
из-за ухода за близким, могли это сделать, или 
облегчить бремя тех, кто ухаживает за близким 
человеком, продолжая работать, - пояснила 
Таммисте.

Домашний работник покупает в магазине 
и приносит домой нуждающемуся в помощи 
продукты, хозяйственные товары и другие 
необходимые вещи, приносит дрова в дом 
и топит печь, стирает или помогает стирать 
белье, при необходимости помогает в приго-
товлении пищи или заказе горячей еды, помо-
гает с уборкой или убирает в доме, а также 

организует посещение семейного врача или 
вызов врача на дом, помогает с оформлением 
документов и оплатой счетов. Также в обязан-
ности помощника по дому входит оказание 
личной помощи, то есть помогать подопеч-
ному помыться, подстричь ногти, расчесать 
волосы, одеться, организовать посещение 
парикмахера.

- Услуга помощи на дому также может 
потребоваться на короткое время - например, 
если человек вернулся из больницы и поначалу 
нуждается в поддержке в повседневных делах, 
или если человек, к примеру, упал, нога загип-
сована и ему временно нужна такая помощь, 
- сказала Таммисте.

Вдобавок к услуге помощи на дому также 
можно получить услугу опорного лица, при 
необходимости - с личной помощью.

- Если до сих пор услуга опорного лица 
оказывалась в основном детям, то в этом про-
екте она предназначена и для взрослых, - отме-
тила Таммисте.

Опорный специалист поддерживает чело-
века знаниями и навыками, а также эмоцио-
нально, чтобы подопечный мог более успешно 

справляться с различными повседневными 
обязанностями (в т.ч. совмещать семейную 
и трудовую жизнь) или ведением дел. Если 
человеку нужна помощь при перемещении, то 
опорное лицо также работает личным помощ-
ником и сопровождает подопечного в магазин, 
к врачу, на работу или в учреждения.

Таммисте констатировала, что такая услуга 
поначалу будет доступна до конца августа 2023 
года, когда проект завершится. "Надеюсь, что 
затем стартуют новые проекты или будут най-
дены другие возможности предлагать такую 
помощь бесплатно", - добавила руководитель 
социальной службы.

Люди, ухаживающие за близкими, и сами 
пожилые люди вскоре получат возможность 
обращаться за советом к наставникам и уча-
ствовать в группах поддержки. Во второй 
половине лета появится возможность приво-
дить пожилых людей, в том числе с проблемами 
памяти, в центр дневного ухода. В учреждении 
дневного ухода каждому человеку будут пред-
лагать различные занятия, возможность отдыха 
и питание. В центре дневного ухода будут рабо-
тать два наставника и два их помощника.

До 31 августа 2023 года помощь на дому, 
услуга опорного лица, консультации и услуга 
дневного ухода будут финансироваться Евро-
пейским социальным фондом и Йыхвиским 
волостным управлением.

"ЙТ"

Бесплатная помощь на дому 
и услуга опорного лица

Виртуальная группа 
поддержки для 
перенесших инсульт
В Ида-Вируской центральной больнице созданы эстон-
ская и русская виртуальные группы поддержки "Elu 
pärast insulti" и "Жизнь после инсульта".

Целью групп является оказание поддержки перенес-
шему инсульт человеку и/или его родственникам путем 
обмена опытом и идеями по принципу сообщества. При-
соединиться к виртуальным группам поддержки пригла-
шают всех желающих, кто прямо или косвенно пострадал 
от инсульта или в общем интересуется здоровым образом 
жизни.

Руководитель проекта группы поддержки перенесших 
инсульт Эвелин Круусалу рассказала, что над проектом по 
теме инсульта больница работает уже несколько лет: "На 
начальной стадии проекта по инсульту мы планировали 
создать группу поддержки в физическом виде, но тогда мы 
не могли предвидеть грядущую эпидемиологическую ситуа-
цию, которая помешала людям собираться и резко сократила 
контакты. Тем не менее, мы видели, что у пациентов, пере-
несших инсульт, и их близких есть потребность в обмене 
опытом и идеями касательно восстановления после болезни 
или возможностей ее лечения. Поэтому мы убеждены, что 
виртуальная группа поддержки может стать хорошим нача-
лом, и по мере отступления пандемии коронавируса станут 
возможны реальные встречи участников группы".

Старший врач неврологии Ида-Вируской центральной 
больницы Катрин Пыльд сказала, что медицинские работ-
ники не могут поддерживать людей, перенесших инсульт, 
и их близких во всех аспектах жизни после инсульта. "Раз-
умнее всего делиться советами и идеями, как справиться с 
повседневной жизнью, в группе поддержки людей с похо-
жим опытом. Группа поддержки также позволяет безопасно 
выражать свои эмоции, обращаться за советом, делиться 
идеями и успехами".

Виртуальные группы поддержки по инсульту "Elu pärast 
insulti" и "Жизнь после инсульта" собирают вместе людей, 
которые могут делиться друг с другом опытом, идеями, 
немедицинскими советами и поддерживать друг друга.

Начатый Ида-Вируской центральной больницей проект 
по развитию на тему инсульта продлится до 31.12.2022, 
проект финансирует Больничная касса Эстонии.
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О ПРАВОПОРЯДКЕ В ЙЫХВИСКОЙ 
ВОЛОСТИ
Всего в 2021 году в Йыхвиской волости было 
зарегистрировано 2134 правонарушения, 
из которых львиную долю составили про-
ступки. По сравнению с предыдущим годом 
было совершено на 25 преступлений больше, 
но количество проступков уменьшилось на 
целых 187 случаев.

Наиболее часто регистрировались такие 
виды преступлений, как преступления против 
личности, преступления против собственно-
сти и нарушения правил дорожного движения. 
Совершено 66 преступлений против личности, 
наиболее тревожными из которых являются 
случаи физического насилия, которые были 
зафиксированы 44 раза и которые большей 
частью связаны с людьми, находившимися в 
близких отношениях. Никто из нас не дол-
жен подвергаться насилию, поэтому давайте 
замечать, что происходит вокруг нас, и, если 
вы видите несправедливость, протяните руку 
помощи или сообщите об этом. Для этого 
рекомендуем обратиться в полицию или к 
сотруднику службы помощи жертвам престу-
плений по телефону доверия 116 006. Отрадно 
видеть, что все чаще сигналы поступают от 
соседей, родственников и знакомых. Это пока-
зывает, что люди становятся более осведом-
ленными и осмеливаются сообщать о насилии.

По сравнению с двумя последними годами 
уменьшилось число преступлений против 
личности. Всего в Йыхвиской волости в 2021 
году было зарегистрировано 145 правонаруше-
ний против собственности, что на 20 случаев 
больше, чем в предыдущий период. Зареги-
стрировано 52 преступных нарушения пра-
вил дорожного движения, из них 33 связаны 

с управлением транспорт-
ным средством в состоянии 
алкогольного опьянения.

Из проступков больше 
всего на территории волости 
было зарегистрировано нару-
шений Закона о дорожном движе-
нии, Пенитенциарного кодекса и Закона 
о наркотических и психотропных веществах и 
их прекурсорах. Всего было зарегистрировано 
1510 нарушений правил дорожного движения, 
большая часть которых связана с превыше-
нием скорости. В прошлом году в Йыхвиской 
волости произошло 56 дорожно-транспорт-
ных происшествий, почти в половине из них 
пострадали люди. Положительным моментом 
является то, что за последние два года в воло-
сти не было ни одного ДТП со смертельным 
исходом.

ВАЖЕН ВКЛАД КАЖДОГО
Безопасность рождается в сотрудничестве 
и требует от всех нас ежедневных усилий и 
самоотдачи, это не что-то само собой разуме-
ющееся. Каждый человек должен сам забо-
титься о своей безопасности и защите своего 
имущества. Одним из способов объединения 
общин и повышения безопасности является 
создание района соседского дозора по месту 
жительства. Это делает общины более спло-
ченными и дружными и позволяет чувство-
вать себя надежно и безопасно. Сообщества, 
присоединившиеся к соседскому дозору, 
стали более внимательными, умеют замечать, 
а поступившие от них намеки неоднократно 
помогали полиции ловить правонарушите-
лей. Любой, кто хочет внести еще больший 
вклад в обеспечение безопасности своего 

места жительства, может обра-
титься к своему региональному 
полицейскому, который точно 

сможет вам в этом помочь. У 
всех также есть возможность 

ознакомиться с деятельностью 
Эстонского соседского дозора на 

сайте: www.naabrivalve.ee.
Региональный полицейский доступен 

для граждан по всем вопросам безопасности 
и в случае проблем или тревожных фактов, 
затрагивающих общину. Йыхвискую волость 
обслуживают два региональных полицейских: 
Каролийна Сильд, чей участок работы - город 
Йыхви, и Индрек Хиндреус, чей участок 
работы - территории Йыхвиской волости за 
пределами города. Жители могут обратиться 
к своему региональному полицейскому как 
по телефону, так и по электронной почте, а 
также можно по договоренности обратиться 
в Йыхвиское отделение полиции по адресу: ул. 
Раху, 38, Йыхви. Номер телефона Каролийны 
33 72 328, э-почта: karoliina.sild@politsei.ee, 
номер телефона Индрека 33 72 143, э-почта: 
indrek.hindreus@politsei.ee.

ПРИХОДИТЕ СОЗДАВАТЬ 
БЕЗОПАСНОСТЬ
В Йыхвиском отделении полиции 53 помощ-
ника полицейских помогают полиции в ее 
повседневной работе. Каждый, кто заин-
тересован и готов внести свой вклад в без-
опасность общества и стать помощником 
полицейского, найдет дополнительную 
информацию и условия подачи заявления на 
сайте: www. abipolitseinik.ee или может обра-
титься к своему региональному полицейскому.

Безопасность начинается с нас самих!

О компенсации затрат 
на электроэнергию
По состоянию на конец февраля в волостное управление было 
подано 360 ходатайства, из которых выплаты сделаны по 320. 
Вынесено 32 отрицательных решения.

Большинство ходатайств подано для возмещения затрат 
на электроэнергию.

По состоянию на 25 февраля было выплачено в общей 
сложности 39000 евро в качестве компенсации энергозатрат.

Самые большие выплаченные суммы составляют 733 евро, 
713 евро (всего за 4 месяца). Средняя выплата - около 150 евро.

Наименьшая сумма поддержки составила 10 евро.

При подаче ходатайства важно знать:
1) Затраты на электроэнергию возмещаются задним числом за 
5 месяцев. При обращении в феврале - за сентябрь, октябрь, 
ноябрь, декабрь, январь. Ходатайства можно подавать до 
31 мая 2022 года (компенсация за январь, февраль и март).
2) К ходатайству должны быть приложены расходные доку-
менты (электричество, газ).

Если человек платит за электроэнергию на основании пря-
мого поручения и "Eesti Energia" не высылает ему счета, то 
энергозатраты можно посмотреть в самообслуживании "Eesti 
Energia" по номеру ссылки, номер ссылки можно получить в 
банке или увидеть в сообщениях, отправленных "Eesti Energia".

Перед подачей ходатайства целесообразно проконсуль-
тироваться со специалистами по социальным пособиям по 
телефонам: 51 941 950 (Мооника Ряйтсак), 53 452 269 (Сирле 
Лумисте). Контакты указаны на сайте волости и в февральском 
номере "Йыхви Театая".

В февральском номере "Йыхви Театая" мы также очень 
подробно рассказывали о компенсации расходов на электро-
энергию, в том числе о дополнительных мерах правительства.

Несмотря на государственную систему автоматической 
компенсации, по-прежнему поступают ходатайства от лиц, у 
которых месячное потребление электроэнергии превышает 
650 кВт-ч (по состоянию на 16 февраля 2022 года за январь 
поступило 24 ходатайства).
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Группы можно найти 
на странице в Facebook: 
www.facebook.com/
groups/468137944955101/

Дополнительная информация 
по тел. 5306 8566, 336 3773 или по э-почте:
kersti.vihmann@johvi.ee (Керсти Вихманн).

Создаем безопасность вместе
Для нас безопасность означает, прежде всего, безопасную среду проживания, чтобы люди могли 
развивать нашу экономику и культуру, со спокойным сердцем учиться и работать, реализовывать 
себя и посвящать себя семье. Свой вклад в создание безопасной жизненной среды ежедневно 
вносят также входящие в группу вспомогательных полицейских Йыхвиского отделения полиции 
53 отличных помощников полицейских, которые в свободное время добровольно участвуют в 
полицейских мероприятиях, чтобы обеспечить нашу с вами безопасность.

Маргус МУРДСАЛУ,
Йыхвиская региональная группа, 
старший по региону

Сообщите
о насилии 

в полицию, в службу 
помощи жертвам 

преступлений 
или позвоните 
по кризисному 

телефону помощи 
жертвам 
116 006.
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- Сегодня еще один такой день, когда мы понимаем, 
почему этот памятник павшим в Освободительной 
войне здесь стоит. Именно потому, чтобы мы не 
забывали, что наше государство будет существовать 
до тех пор, пока сохраняется наш патриотизм. Об 
этом нельзя больше забывать. Если мы сможем быть 
единым эстонским народом, сплоченной общиной 
нашего государства, то новые памятники не пона-
добятся. Тогда мы выстоим, - сказал председатель 
волостного собрания Валло Реймаа.

Пастор Йыхвиского прихода св. Михаила Пеэ-
тер Калдур отметил в свой речи: "В 104-ю годов-
щину Эстонской Республики у нас есть основание, с 
одной стороны, поблагодарить Бога за то, что у нас 
есть свобода и мы можем свободно думать и гово-
рить то, что необходимо. Но это также напоминание 
о том, что жертвы, понесенные 104 года назад, были 
не напрасны. В память о них не только установлен 
этот монумент - они живут в наших сердцах".

Венки также возложили к памятнику генералу 
Александеру Тыниссону.

Праздничный день продолжился в церкви св. 
Михаила, где с торжественной речью выступила 
старейшина волости Марис Тоомель. Она сказала: 
"Сегодня мы думаем и говорим о своем отечестве 
больше, чем обычно, и ценим свободную Эстонию 
и самих себя. В сегодняшнем быстро меняющемся 
мире мы, наверное, острее, чем раньше, ощущаем 
важность свободного государства". Тоомель отме-
тила, что хотя это день рождения Эстонской Респу-
блики, наш праздник, но в наших сердцах тревога 
за Украину. "Как и в прошлом, сейчас мы снова 
сталкиваемся с вызовами, исходящими с востока, с 
Запада и из нас самих. Тем более мы должны беречь 
и ценить себя и своих близких, находить для них 
время и доброе слово. Сейчас время поддержки, 
прощения и сочувствия", - сказала Тоомель.

ВРУЧИЛИ РАТУШНУЮ МЕДАЛЬ
Волостное управление наградило ратушной меда-
лью бывшего вице-канцлера Министерства юсти-
ции по вопросам тюрем Прийта Кама.

Получая ратушную медаль, Кама сказал, что 
Эстония - это единое целое и здесь важно разви-
тие каждого местного самоуправления. Поэтому он 
продолжит способствовать развитию Йыхви, хотя 
непосредственно в Йыхви больше не будет работать.

- Роль Прийта Кама на ниве развития правопо-
рядка и экономической жизни Йыхвиской воло-
сти и всего Ида-Вирумаа значительна, - отметила 
волостной старейшина Марис Тоомель. - Кама воз-
главлял отдел тюрем Министерства юстиции 16 
лет, за это время в сфере достигнут впечатляющий 
прогресс. В то же время большое развитие произо-
шло именно в Йыхви: была построена Вируская 
тюрьма, в Йыхви были переведены отдел тюрем 
Министерства юстиции и АО "Eesti Vanglatööstus". 
Благодаря этому в Йыхви были созданы рабочие 
места как в государственном секторе, так и в част-
ном секторе через смежные сферы, и местная эко-
номика оживилась.

Прийт Кама также способствовал развитию 
местной культурной жизни. По его инициативе 
был основан Эстонский клуб государственных 
служащих, объединяющий в основном служащих 
госсектора, работающих в Ида-Вирумаа. Клуб 
организует курсы повышения квалификации и 
совместные мероприятия для госслужащих, а также 
способствует установлению межведомственных 
контактов. Прийт Кама подал в отставку с поста 
вице-канцлера Министерства юстиции по вопро-
сам тюрем в конце прошлого года.

Праздничный день завершился концертом Эве-
лин Самуэль-Рандвере и Йохана Рандвере.

"ЙТ"

Помимо школ по интересам, йых-
виские дети могут развиваться в 
различных кружках по интересам, 
которые работают при Йыхвиском 
центре культуры и интересов.

По словам директора центра куль-
туры и интересов Анне Уттендорф, 
деятельность центра очень широка и 
осуществляется в нескольких зданиях: в 
центре по интересам, находящемся под 
одной крышей с концертным домом, 
работают различные кружки, в здании 
волостного управления действуют 
общества, в Таммикуском народном 
доме собираются кружки для взрослых, 
в здании художественной школы открыт 
молодежный центр, а в В-корпусе рус-
ской основной школы вскоре откроется 
дом науки и творчества.

В сегодняшней статье мы сосре-
доточимся на работающих в центре 
кружках по интересам.

- Наибольший охват деятельно-
сти по интересам связан с детьми: в 
кружках центра увлекательные заня-
тия вне школы находят для себя 350 
детей, некоторые из них занимаются 
в нескольких кружках по интересам. 
Выбор приличный - 25 различных 
кружков, начиная с изобразительного 
искусства и заканчивая техническими 
кружками, - рассказала Уттендорф.

Среди технических кружков она 
выделила кружок авиамоделизма, где 
ученики сами мастерят летательные 
аппараты, а затем запускают их. Техни-
ческой смекалки требует также кружок 
робототехники, который становится 
все более популярным.

- Мы хотим, чтобы посещение 
детьми кружков приносило реальный 
результат. Например, занимающиеся 
в нашей видеостудии ребята сами сни-
мают фильмы и мультфильмы и уча-
ствуют с ними в различных конкурсах. 
Они также делают репортажи и ведут 
съемку на различных мероприятиях, - 
сказала Уттендорф. Занимающиеся в 
кружке диджеев также могут исполь-
зовать свою техническую смекалку 
и творческие способности. "Мы рас-
тим для себя помощников - например, 
ребята из того самого кружка диджеев 
знают, как установить звуковую аппа-
ратуру и подключить нужные провода, 
и такие знания пригождаются на раз-
личных мероприятиях. То же самое 
относится к участникам фотокружка. И 
факт, что есть молодые люди, которые 

в кружках получили вдохновение и 
пошли учиться этой профессии".

Центр культуры и интересов при-
обрел оборудование для вышеупомя-
нутых кружков на деньги, полученные 
от различных проектов, или при госу-
дарственной поддержке.

РУКОВОДИТЕЛИ КРУЖКОВ
- Мы очень благодарны нашим руково-
дителям кружков - энтузиастам, кото-
рые готовы посвящать свое время тому, 
чтобы делиться своим опытом с учени-
ками, - сказала Уттендорф.

Действующий при центре культуры 
и интересов арбалетный кружок совер-
шенно уникальный и привлекательный 
для детей, в нем они учатся метанию 
на точность и стрельбе из арбалета. 
Поскольку руководитель кружка 

Меэлис Пялло занимается с ребятами 
на свежем воздухе, в свою компанию 
принимают всех, включая детей, кото-
рые проходили мимо и заинтересова-
лись. "Зимой этот кружок пользовался 
катком, и руководитель, увлекающийся 
хоккеем, также учил детей кататься на 
коньках, - рассказала Уттендорф. - Мы 
также стараемся, чтобы дети как можно 
больше двигались, например, руково-
дитель кружка Петр Дзюба учит детей 
премудростям походов".

ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ КРУЖКИ
Учащиеся, посещающие вокальный, 
танцевальный и драматический кружки, 
могут продемонстрировать выученное 
на различных концертах и меропри-
ятиях. "Не представляю ни одного 
мероприятия в Йыхвиской волости, в 

котором бы не участвовали наши круж-
ковцы. Они также принимают участие 
в различных конкурсах и состязаниях и 
показывают свое мастерство за грани-
цей", - отметила Уттендорф. По ее сло-
вам, здесь тоже придерживаются прин-
ципа, что выученное можно показать 
другим, испытать свое исполнительское 
мастерство.

При центре интересов также дей-
ствует изостудия, которая предлагает 
возможность ознакомиться с самыми 
разными видами искусства.

Говоря о различных мероприятиях, 
Анне Уттендорф констатировала, что 
их организация является задачей цен-
тра культуры и интересов. В последние 
несколько лет массовые мероприятия 
проводились под открытым небом.

- Мы делали выбор - были меро-
приятия, которые пришлось отменить, 
потому что они были многолюдными 
и проводились в помещении, их заме-
нили несколькими мероприятиями под 
открытым небом, в которых люди с удо-
вольствием участвуют.

В последний раз большое количе-
ство детей повеселилось на "Дне хоро-
шего настроения", организованном 
центром культуры и интересов. "Погода 
была ведь очень зимняя, шел снег, но, 
несмотря на это, собралось очень боль-
шое количество детей и их родителей, 
что свидетельствует о наличии инте-
реса к совместной деятельности и о 
том, что на улице можно устраивать 
замечательные мероприятия", - поды-
тожила Уттендорф.

Эрика ПРАВЕ

В центре культуры и интересов занимаются 350 детей

Празднование дня рождения 
Эстонской Республики

24 февраля у памятника павшим в Освободительной войне состоялось 
мероприятие в честь годовщины республики. К подножию монумента 
возложили венки и произнесли речи.

Церемония празднования Дня 
независимости у памятника павшим в 
Освободительной войне. 
Фото: Эрика ПРАВЕ

Прийта Кама.

Eve East, Maris Toomel, Vallo Reimaa.

Фото: Эрика ПРАВЕ
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98
Наталия Ефремова

97
Галина Стрелкова

96
Эндла Паэсалу

94
Паулина Таллермо

Евдокия Филиппова
Алексей Гришин

93
Екатерина Бронникова

92
Линда Элло

91
Зинаида Маркина

90
Екатерина Козлова

Анастасия Филиппова
Ия Планина

Лидия Васильева
Александра Ерохно

89
Карин Иннос

Зинаида Матус
88

Хельги Вирунурм
Хейно Оя

Валентина Уполева
Борис Кашицын

87
Вера Иванова

Антонина Вейдыгер
86

Мария Марьева
Надежда Громова
Вячеслав Галанин
Людмила Валдас

Мати Спитс
Галина Алексеева

85
Виктор Воропаев

Надежда Паулюкенас
Георгий Поклонский

Владимир Ходаковский
Хейно Инт

80
Геннадий Шастин

Эллен Поол
Эйнар Аун

Анна Партс
Вальтер Спренгк

Валентина Максимова
Эне Коссе

Валентина Бибикова
75

Валентина Хлапук
Александр Смирнов

Георгий Свинцов
Урве Хейнсалу
Дина Юшкова

Валентин Юлин
Галина Колло

Анатолий Постнов
Нина Палмисте

Лембит Ларионов
Александр Пылевин

Тамара Зайцева
70

Хиллар Тимуск
Владимир Барышников

Александер Йыэсаар
Людмила Павлова

Калле Корстник
Владимир Семин
Татьяна Качнова

Сигне Аас
Светлана Джентемирова

Аво Кийр
Геннадий Игнатьев
Владимир Хандин
Владимир Шибков

Валве Лаанемаа
Если вы не желаете получать 

поздравления через "ЙТ", просим 
сообщить об этом по телефонам 

336 3750 или 508 9468.

В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
•ПН, 7.03 в 19.00 Вальтер Соосалу (тенор, харпеджи), 
"Estonian Cello Ensemble".
•СБ, 12.03 в 12.00
Детский спектакль "Машенька и медведь".
•СБ, 12.03 в 18.00 Фортепианные трио 
Дмитрия Шостаковича / Альфреда Шнитке.
•ПТ, 18.03 в 19.00
"Буря и натиск". Струнный квартет "M4GNET".
• ПТ, 25.03 в 19.00
"Звезды классики - 2020". Трийну Пийрсалу (скрипка).
•ВТ, 29.03 в 19.00 "Tenebrae".

 В ТАММИКУСКОМ НАРОДНОМ ДОМЕ
• 6 марта в 13.30 ПРАЗДНИК ДЛЯ ЛЮДЕЙ ПРЕКЛОННОГО 
ВОЗРАСТА. "Печален мир без женщин…". Танцевальная 
музыка в исполнении Анатолия Замахова. Приглашен-
ные артисты. Цена билета - 4 евро. Билеты в продаже в 
Йыхвиском общественном доме и Таммикуском народном 
доме. Автобус отправляется от Йыхвиского волостного 
управления в 13.00.
NB! Вход только для лиц с COVID-сертификатом, прошед-
ших курс вакцинации или переболевших COVID-19.
Информация по тел. 58 587 381.

ЙЫХВИСКАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА
•3 и 10 марта на странице Йыхвиской центральной библи-
отеки в Facebook - семейная викторина "Raamatukogu TV: 
Pipi vanaema tegutseb". Информация по тел. 55 84 247.
•2, 9, 16, 23 и 30 марта с 16.00 до 18.00 - мастерская рукоде-
лия Герри. Информация по тел. 33 70 536, Герри Оргма.
5, 12, 19 и 26 марта с 12.00 до 13.00 - читальня тети Реэт. 
Информация по тел. 33 70 536, Реэт Калдур.
NB! В связи с заболеваемостью в школах продлены сроки 
подачи работ на конкурсы:

до 20 марта - на конкурс архитектурных рисунков и 
форм для детей и юношества "Я хочу такую библиоте-
ку". Информация по тел. 55 84 247, Тийа Линнард;
до 20 марта - на конкурс эссе для учащихся 10-12-х клас-
сов "Опасно ли читать?". 
Информация по тел. 55 84 247, Тийа Линнард;
до 20 марта - на конкурс сочинений для учащихся 8-9-х 
классов "Почему я не читаю?". 
Информация по тел. 55 84 247, Тийа Линнард.

•5 апреля в 17.30 - автограф-сессия: презентация книги 
Тармо Вахтера "Võitlus tuleviku pärast. 1933-1936: Pätsi aja 
rääkimata lood" ("Борьба за будущее. 1933-1936: нерасска-
занные истории времен Пятса").

В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ 
•3.03-31.03 - выставка картин Марью Мыру "Lillede võlu" 
("Очарование цветов").
В ГАЛЕРЕЕ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ШКОЛЫ
•До 25.03 - выставка работ преподавателей школы комик-
сов "Grafite" (Италия) "Koomiks tuleb külla" ("Комикс при-
ходит в гости"). Галерея открыта ПН-ПТ с 11.00 до 19.00

К У Л ЬТ У Р Н А Я  А Ф И Ш А

Сообщение о публичной экспозиции 
детальной планировки закрепленной 
недвижимости "Jani" и прилегающей 
территории в деревне Паюалузе Йых-
виской волости

Йыхвиское волостное управление 
распоряжением нр. 262 от 22 февраля 
2022 г. приняло и отправило на повтор-
ную публичную экспозицию детальную 
планировку закрепленной недвижимо-
сти "Jani" и прилегающей территории в 
деревне Паюалузе Йыхвиской волости.

Публичная экспозиция детальной 
планировки пройдет с 21 марта по 3 
апреля 2022 г. в Йыхвиской центральной 
библиотеке (ул. Раквере, 13а, Йыхви) и в 
Йыхвиском волостном управлении (ул. 
Кооли, 2, Йыхви) в часы работы.

Планировочная территория охваты-
вает закрепленную недвижимость "Jani" 
(25201:003:0106, сельская коммерческая 
земля 100%, площадь 2,39 га) в деревне 
Паюалузе, частично недвижимость 
"Kastani tänav T12" (25101:001:0225, транс-
портная земля 100%, площадь 3585 м²) 
в поселке Таммику и недвижимость 
"Kirbulinna tee T3" (25101:001:0188, транс-
портная земля 100%, площадь 15371 м²) 
в деревне Паюалузе. Площадь планиро-
вочной территории - ca 3 га.

Планировочная территория нахо-
дится на границе деревни Паюалузе 
и поселка Таммику и в соответствии с 
общей планировкой Йыхвиской волости 
расположена на компактно заселенной и 
имеющей обязательство о детальной пла-
нировке территории, ведущей целью зем-
лепользования которой является "земля 
под индивидуальное жилье". Земельный 
участок представляет собой находя-
щийся на пересечении Кирбулинна теэ, 
улицы Кастани и второстепенного шоссе 

Кохтла-Ярве - Кукрузе - Таммику луг без 
высокого озеленения.

Планировочная территория не застро-
ена, по ней проходит газопровод.

Цель составления детальной плани-
ровки - раздел недвижимости "Jani" на 
четыре земельных участка коммерческой 
земли (площадью от 4990 м² до 5329 м², с 
правом на строительство не более трех 
2-этажных зданий высотой до 10 м и общей 
площадью застройки участка до 1300 м²) и 
один участок с целью землепользования 
"70% транспортная земля, 30% производ-
ственная земля" (площадью 2396 м², без 
права строительства зданий), определение 
принципов зон застройки, строительных 
условий, организации дорожного движе-
ния, озеленения и благоустройства, а также 
местоположения техносетей и сооружений.

Цель составляемой детальной плани-
ровки согласуется с общей планировкой 
Йыхвиской волости.

Йыхвиское волостное управление 
инициировало составление детальной 
планировки распоряжением нр. 1775 от 
7 января 2020 г.

Детальную планировку представили 
на согласование Департаменту транспорта, 
Земельному департаменту и Спасатель-
ному департаменту, а также заинтересован-
ным сторонам для получения их мнения. 
Департамент транспорта и Земельный 
департамент согласовали детальную 
планировку, Спасательный департамент 
согласовал детальную планировку после 
устранения недочетов. Заинтересованные 
стороны мнений о планировке не пред-
ставили.

Детальную планировку приняли и 
отправили на публичную экспозицию 
распоряжением нр. 78 Йыхвиского волост-
ного управления от 14 декабря 2021 г. 

Публичная экспозиция детальной плани-
ровки состоялась 10-24 января 2022 г.

Во время публичной экспозиции соб-
ственник закрепленной недвижимости, 
граничащей с планировочной террито-
рией, представил письменное мнение, в 
котором, в числе прочего, обратил внима-
ние на то, что в преамбуле распоряжения 
нр. 78 от 14 декабря 2021 г. говорится, что 
целью планировки является раздел недви-
жимости "Jani" на три участка коммерче-
ской земли. Однако решение детальной 
планировки предусматривает формирова-
ние четырех участков коммерческой земли 
и одного участка с целью землепользова-
ния "70% транспортная земля, 30% произ-
водственная земля".

Йыхвиское волостное управление 
учло это замечание и признало, что в 
распоряжении о принятии детальной 
планировки было ошибочно отражено 
количество участков, не соответствующее 
планировочному решению.

Для обеспечения соответствия требо-
ваниям производства по детальной плани-
ровке распоряжение нр. 78 Йыхвиского 
волостного управления от 14 декабря 
2021 г. было признано недействительным 
и отдано новое распоряжение о принятии 
детальной планировки и ее отправке на 
повторную публичную экспозицию.

С решением детальной планировки 
и материалами производства можно 
ознакомиться на сайте Йыхвиской воло-
сти: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine 
/ Detailplaneeringud / Dokumendihalduse 
planeeringute register / DP-171.

Во время публичной экспозиции 
детальной планировки все лица имеют 
возможность представить свое мнение в 
письменном виде по адресу: ул. Кооли, 2, 
41595 Йыхви или по э-почте: johvi@johvi.ee.

ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ

В феврале свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

Лийна Лапп
Эмилия Евина

Лизетт Политаев
Эмилия Глудина

Эмилия Шушкевич
Эдвин Нестеренко

Давид Маняк
Натаниэль Кейвабу

В январе зарегистрировали 
рождение восьми маленьких 
жителей волости:

KIK открыл тур ходатайств 
экологической программы
Центр инвестиций в окружающую среду (KIK) открыл 
тур ходатайств для экологических проектов, финан-
сируемых государством; представить свои проекты 
могут местные самоуправления, некоммерческие 
объединения, целевые учреждения, предпринима-
тели, университеты, учебные заведения, квартирные 
товарищества и предприниматели - физические лица. 
Бюджет тура составляет 10,5 миллиона евро, срок 
подачи ходатайств - 17.00 31 марта 2022 года.

По словам министра окружающей среды Эрки 
Сависаара, ходатайства ожидаются от очень широкой 
целевой группы, чтобы при поддержке государства 
реализовать различные экологические проекты. "Будь 
то кампании по экологическому просвещению, про-
екты развития рыболовства, инвентаризация малоиз-
ученных видов растений или животных, подключение 
многоквартирных домов к сети централизованного 
теплоснабжения или обновление системы водоснаб-
жения в некоторых районах. Подайте ходатайство и 
действуйте во имя улучшения окружающей среды", 
- призвал министр.

По словам профильного руководителя отдела суб-
сидий и услуг KIK Риты Юрманн, интерес ходатаев к 
экологической программе каждый год очень высок, 
но бюджет ограничен. "Например, в прошлом году 
ходатайств было в четыре раза больше, чем мы смогли 
профинансировать. Поэтому важно, чтобы ходатай-
ства были хорошо продуманы, правильно нацелены 
и корректно оформлены, - сказала она. - Вдобавок к 
основному туру экологической программы детские 
сады и основные школы смогут весной ходатайство-
вать о поддержке на учебные поездки, а осенью мы 
снова откроем туры экономики замкнутого цикла, 
охраны природы и софинансирования".

В сфере водного хозяйства 5,2 миллиона евро 
будут использованы для поддержки реконструкции 
коммунального водоснабжения и канализации, устра-
нения остаточного загрязнения, проектов по оздо-
ровлению внутренних водоемов и исследований в 
сфере водного хозяйства.

В сфере экономики замкнутого цикла 1,39 милли-
она евро будут направлены, например, на поддержку 
инновационных решений в сфере управления окру-
жающей средой, а также исследований в сфере управ-
ления окружающей средой, земных недр, отходов и 
опасных химикатов (бюджет в 1,39 миллиона евро 
поделят между основным туром и осенним туром).

900 тысяч евро предусмотрено на проекты в 
сфере лесного хозяйства, чтобы поддержать, к при-
меру, создание запаса семян лесных древесных пород 
для посева, производство лесных культур, информа-
ционные мероприятия для повышения общей осве-
домленности, а также исследования в области охото-
ведения и коммуникационные проекты.

В сфере рыболовства 600 тысяч евро пойдут на 
поддержку, например, исследований в сфере рыбо-
ловства, на создание, восстановление или обеспече-
ние доступа к нерестилищам или местам обитания 
для увеличения и защиты рыбных запасов, на строи-
тельство инфраструктуры для поддержки природос-
берегающего любительского рыболовства, а также на 
организацию рыболовных соревнований, семинаров 
и лагерей.

600 тысяч евро будут направлены на проекты мор-
ской среды для поддержки исследований, разрабо-
ток, деятельности по эффективному и устойчивому 
использованию услуг морской экосистемы, а также 
для борьбы с загрязнением, вызванным деятельно-
стью судов и портов.

574 тысячи евро предназначены для проектов по 
повышению осведомленности об окружающей среде, 
чтобы поддержать просветительские мероприятия, 
такие как кампании, вечера природы, природный 
туризм, лагеря школ по интересам, радио- или теле-
передачи, периодические издания и развитие сети 
экологического образования.

Программа защиты атмосферного воздуха поддер-
жит суммой 530 тысяч евро квартирные товарищества 
при подключении жилья к сети централизованного 
теплоснабжения или при замене отопительного 
оборудования, работающего на биомассе, ископае-
мом топливе или использующего непосредственно 
электроэнергию, на отопительное оборудование, 
работающее на возобновляемом топливе. В связи с 
необходимостью снижения радиационной опасности 
поддержат составление нарвской радоновой карты.

Программа софинансирования получит 400 тысяч 
евро для поддержки проектов, которые получают 
основное финансирование из внешних источников 
(таких как LIFE). Бюджет в 400 тысяч евро поделят 
между основным туром и осенним туром.

На охрану природы направят 300 тысяч евро для 
поддержки инвентаризации или исследований охра-
няемых или малоизученных мест обитания, а также 
видов животных, растений и грибов, природных 
объектов и экосистем, представляющих культурную 
ценность.

Информацию о деятельности, поддержанной в 
рамках основного тура, и о следующих турах подачи 
ходатайств в текущем году можно найти на сайте KIK.

С этого года подача ходатайств проходит не в 
KIKAS, как было прежде, а в среде "E-toetus". Проекты, 
получившие решение о финансировании, определятся 
нынче к Яанову дню. Процедура подачи ходатайства о 
поддержке проводится на основании постановления 
министра окружающей среды "Порядок и условия 
предоставления субсидии из экологической про-
граммы". Субсидия разработана Министерством 
окружающей среды.

Урви КАЛЬЯС,
специалист по коммуникации

Благодарность
Хочу поблагодарить специалиста Йыхвиского 
волостного управления по хозяйственным 
вопросам Айво Тамма. Он - чиновник, который 
доступен в принципе круглосуточно, 24/7, и 
готов помочь, когда это возможно. Айво Тамм 
на своей должности работает уже 16 лет. Он 
очень отзывчивый человек, который никогда 
не говорит "НЕТ", когда его просят о помощи. Я 
являюсь членом комиссии волостного управ-
ления по сельской жизни, а ранее была чле-
ном волостного собрания. Я знаю, что Айво 
всегда найдет решение возникнувших про-
блем и никогда не оставит людей наедине с 
их заботами. Он человек с большим сердцем, 
который заслуживает всяческой благодарности 
и признания.

Велли Набер


